

NÚMERO 5 CÉNTIMOS

LA PUBLICIDAD 5

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Franqueo concertado

Table with subscription rates for Granada, Provincias, and Extranjero, including monthly and annual options.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR PROPIETARIO FERNANDO GÓMEZ DE LA CRUZ. Oficinas y Talleres, Calle de Gracia, núm. 4. Teléfono núm. 177.—Apartado de Correos núm. 87.

Table with advertising rates for various types of notices and announcements, including 'Anuncios, línea, una vez tipo 8'.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS CARRILLO Y CA. ABONOS COMPLETOS. Fórmulas especiales para toda clase de cultivos. FABRICA EN ATARFE. Oficinas y depósito, Alhóndiga, 11 y 13.—Granada.

Jarabes para refrescos. Los más acreditados y puros que se conocen, los elabora la casa E. Peña. Clase extra (inimitable), botella de un litro, 2 pts. Clase primera (especial) botella de un litro, 1'50 pts.

Jamones de Trevélez. Los únicos legítimos, para regalos de Pascua, los recibe y remite a todos puntos, D. Roque Rivero, Párraga, 3.

Gran Cervecería MAISON DOREE. Reyes Católicos, 10. Café-Moka hecho expresamente para cada parroquiano. Se sirven Chocolates, Bocadillos, Sandwich, Aceitunas rellenas de Anchoas y Patatas fritas a la inglesa.

Guerrero.-MUEBLES. Véase anuncio en 4ª plana.

LO QUE IMPORTA

Ya están proclamados los nuevos concejales del pueblo granadino; sueños de un día o ilusiones de una semana tuvieron amargo despertar; esperanzas más o menos encandecidas vieron-se satisfechas; acomodaránse los unos a la resignación del vencimiento; irán perdiendo los otros los dulces sabores del triunfo, excitados ligeramente con la toma de posesión en primero de año, y vencedores y vencidos olvidarán los antagonismos de momento para confundirse en el montón anónimo a que correspondemos los ciudadanos vulgares. Restableceráse la normalidad y volveremos a la indispensable monotonía del traginar diario.

EL TEMPORAL

Toda la prensa diaria de Madrid y provincias, ocupase extensamente del pertinaz temporal reinante en las costas y regiones de la península, desde hace varios días. El invierno ha hecho su entrada triunfal, con lluvias y fuertes vientos del Nordeste, originando una depresión atmosférica, astringente, basada de temperatura hasta el punto de imposibilitar en muchas ciudades las faenas agrícolas y labores del campo.

de la semana anterior, encontrándose incomunicadas dichas naciones con el resto del mundo, no circulando telegramas, por lo que hay gran escasez de noticias. Solamente funcionan las estaciones intermedias de las provincias, de las cuales hay muchas que tampoco pueden hacerse entender con los centros a que pertenecen, por estar los hilos descolgados. Las noticias recibidas por correo dicen, que a consecuencia del horrible vendaval desencadenado en las costas de Alicante, zozobó una barca en aguas de Altea, de las dedicadas a la pesca del bru, perteneciente a aquella mat fcula, cayendo al agua cinco hombres que la tripulación, los cuales permanecieron a nado algunas horas, hasta que otra embarcación que salió de tierra, prestóles auxilio, logrando salvarlos. En Avila ha nevado anteanoche, sintiéndose un frío horroroso. En Barcelona, fué tal la magnitud del viento ciclónico, que vinieron a tierra muchos árboles arrancados de cuajo, rompiéndose infinidad de cristales y quedando destrozados los hilos telefónicos. El aire arrastró a muchas personas, siendo auxiliadas en las casas de socorro, donde recibieron asistencia facultativa.

En el camino de la Cárcel Modelo derribó el huracán un madero, el cual alcanzó a una pobre mujer vieja y a una sobrina de ésta que le acompañaba; resultando las dos con magullamientos.

La violencia del viento hizo temper las amarras a varios buques surtos en el puerto. Un gran vapor austro-húngaro, quedó libre yendo a atravesarse entre la grúa flotante y la cabria existente a la entrada de la primera dársena. La garita de la caseta de prácticos, fué arrancada por el viento, rompiendo todas las tejas, poniendo en marcha algunos vagones del ferrocarril, de los que se encontraban vacíos, sobre los muelles.

El mar, continúa imponente, saltando las olas sobre la escollera de los muelles.

El vapor correo de Mallorca a Barcelona, se ha visto obligado a suspender su salida, a causa del temporal.

En Palma de Mallorca, ha fenderado de arribada forzosa el vapor francés «Galilea» conduciendo muchos viajeros, por ser imposible continuar su marcha.

Los marineros dicen que el temporal en alta mar, es imponente. Las olas barren la cubierta de los buques arrastrando cuanto se halla sobre ella. En San Sebastián, el temporal es bastante duro.

El Club Náutico, fué inundado por la alta marea, causando grandes desperfectos en el utensilio. La escalera ha sido arrastrada por las aguas; los tabiques han perdido el estuco y los muebles han quedado destruidos.

Los cables de la luz eléctrica y telefónicos, halláanse averiados. Reina gran ansiedad por conocer la suerte de una goleta francesa que salió para Burdeos, así como del vapor «Bidasoa» que desde dicho puerto se dirigió al de Pasajes.

El notable vicario de Zarautz anuncia que la navegación continúa siendo peligrosa, por el estado imponente del Cantábrico.

En el puerto y rías de Bilbao se han ido a pique diecinueve barcos de pesca, salvándose sus tripulantes. Tres balanderos de Santurces, también han naufragado en aquellas aguas. Han sufrido grandes desperfectos los embarcaderos, llevándose el mar el conocido por el Salto del Caballo.

Las provincias de Córdoba, Ciudad Real, Toledo y extremeñas, están siendo bastante castigadas por el temporal, lloviendo copiosamente, desbordándose muchos de sus ríos, los cuales han causado innumerables destrozos.

En Málaga también se dejan sentir los efectos de la depresión dominante, reinando fuertes vientos del Sudeste, habiendo suspendido su salida el correo de las posesiones de Africa, por encontrarse el canal con un fortísimo oleaje, encontrándose sin líneas telegráficas desde há más de tres días.

LOS CONSUMOS

Gestiones de la comisión

En el domicilio particular del alcalde de Madrid, Sr. Vincenti, y bajo la presidencia de éste, se ha reunido la Comisión del impuesto de Consumos, con el objeto de cambiar impresiones acerca de las gestiones que habían realizado y de adoptar acuerdos. Se manifestó por uno de los individuos de la Comisión que hará unos dos meses pidió al Gobierno la supresión del impuesto y que se le autorizase para sustituirle por otro, a lo cual se negó el ministro de Hacienda, alegando la premura del tiempo para modificar los Presupuestos.

En vista de ello, la Comisión pidió autorización para prorrogar el arriendo de conformidad con lo pedido por la Cámara de Comercio, e interin era planteada la reforma de dicho impuesto, pero el ministro no accedió tampoco a la prórroga. En vista de esta negativa, la Comisión no tuvo más remedio que ir al arriendo, para el cual tuvo en cuenta las siguientes bases:

- 1.º No aumentar las tarifas en los artículos alimenticios. 2.º No gravar ninguna especie con impuestos suprimidos. 3.º Dar como tipo del arriendo veintidós millones, y no veinticuatro, por haberse suprimido el impuesto sobre la harina, trigo, azúcares y la décima de los vinos. En lo que respecta al impuesto nuevo sobre las drogas y maderas, la Comisión manifestó que no tiene interés en mantenerlo, y en cuanto a los demás arbitrios, expresó que se implantarán por los medios legales. Señaló también la Comisión las ventajas que tiene el nuevo pliego de condiciones, y expresó que si se continuase con el anterior se provocarían conflictos y se daría lugar a grandes reclamaciones. Y por último declaró que reformarán las tasas sobre los vinos, aunque haya nuevo arriendo.

TRIBUNA LIBRE

PRUEBA DE AMOR

Sr. Director:

He leído en los otros diarios locales de hoy, que el diputado a Cortes por la circunscripción, D. Francisco Manzano Alfaro, ha escrito a un amigo suyo participándole que ha dado comienzo a gestiones para conseguir mejoras en bien de Granada, tales como que se reestablezca aquí la antigua Capitanía general, que se active el proyecto de construcción de un cuartel, que se libre la cantidad necesaria para la instalación de la verja de la Capilla Real, tan pronto como se aprueben los nuevos presupuestos, y otras concesiones de importancia que deja para enumerarlas más adelante. Mire usted por donde, nos ha tocado en suerte el diputado que nos hacía falta. El Sr. Manzano, que hemos sabido que era granadino cuando vino por la investidura que ostenta, y que una vez alcanzada, tomó el tren con dirección a Madrid, sin que hayan valido súplicas y lágrimas de sus improvisados amigos, que reclamaban su presencia a fin de que les apoyara en las recientes elecciones municipales, en que han sido ahogados todos ellos, ahora despierta de su letárgica apatía, y cobrando grandes alientos, a estímulos del amor a su tierra, visita a los Ministros y reclama que sean atendidos los derechos de nuestra hidalga ciudad, teniendo la fortuna de hallar propicios a los gobernantes a hacernos, más que merced justicia.

Yo, que soy un ciudadano que no me meto en cuestiones políticas, pues me inspiran repugnancia, no he podido menos que entusiasmarme ante los buenos propósitos de mi paisano el señor Manzano, y con objeto de significarle así y de coherle la palabra, me apresuro a enviarle a V. estas líneas, rogándole las inserte en su ilustrado periódico y que no olviden éste ni el público, los ofrecimientos que en nombre del señor Manzano acaban de hacerse a la opinión, tan bellos, tan seductores, que no llegarán a cumplirse. Un granadino.

FILOSOFIA MORAL

LOS CONSEJOS

Todos, los jóvenes especialmente, suelen ser acérrimos enemigos de cuanto pueda oler a consejos. Porque? Pues la razón es obvia: todos tenemos amor propio; todos nos imaginamos sabios; porque no hay absolutamente nada que se crea ignorante, incapaz torpe y equivocado. El consejo en su esencia no es otra cosa que una lección moral y a pocas personas les gusta recibir lecciones. También el consejo ofrece muchas veces el carácter de exponer una verdad cierta e indudable y como por desgracia la verdad no tiene encantos para aquel que su espejo vé una falta, de ahí que no guste, que no se agradezca y

Dice un antiguo refrán: Quien bien quiera te hará llorar. Esto ocurre con el consejo; con el consejo leal, noble, desinteresado y bueno. Aquel que comienza por las sendas del vicio, si hay quien le aconseje lo malo de su marcha, el fin fatal que puede tener, seguramente, si tiene coherencia y conciencia ha de enternecerse y llorar sus errores, con las lágrimas del arrepentimiento. El consejo es bueno siempre: sirve para rectificar una línea de conducta; sirve para que se estime y se aprecie lo que se realiza, y, sobre todo, para lo malo convertirlo en bueno, para enmendar y corregir, que debe ser la aspiración suprema de los hombres. La misión del sacerdote es digna porque aconseja el bien y la moral; igual la de los padres y las de los maestros, que no aconsejan, padres y maestros que sacerdote que no educan faltan a la misión augusta que les tienen impuestas la religión, los principios sociales y las leyes. Por eso una de las principales obras de misericordia es aquella que dice: «Dar buen consejo al que lo ha de menester.»—C de C.

Notas Municipales

Orden del día.—En el cabildo de hoy se tratará de los siguientes asuntos. Presupuesto de 534'50 pesetas, para la construcción de aceras y empiedro de la calle de la Almona del Boqueron. Decretos del Alcalde sobre obras menores a 125 pesetas. Pliego de condiciones para la subasta de consumos de esta capital y de los arbitrios extraordinarios sobre especies no tarifadas por el Estado durante el quinquenio que dará principio en 1.º de Enero de 1906 y termina en 31 de Diciembre de 1910 y que el Ayuntamiento designe el día en que ha de tener lugar la subasta. El alcalde de Calicasas ha remitido para su entrega a D. Manuel Navas Sánchez, que habita en la posada de las Tablas, la cédula de requerimiento. —A los efectos que determinan los artículos 3.º y 4.º del R. D. de 24 de Marzo de 1891, la Alcaldía hace saber, que desde anteaer está expuesto al público en la planta baja de las Casas Capitulares, la lista de los señores proclamados concejales, electos por virtud de la elección verificada en este término en los días 12 y 13 del actual; con el fin de que por los electores puedan hacerse las reclamaciones que crean procedentes contra la elección y capacidad de los elegidos, debiendo acreditarlos con lo que no la tienen justificada antes de la toma de posesión como se previene en la R. O. de 30 de Agosto de 1905.

ECOS DE LA ALDEA

(LAS NOCHES DE INVIERNO) Cesó el calor del estío y el invierno ya se empuja en mandarnos lluvias y frío; por eso el anhelo mío es adquirir mucha leña. Después... venga el temporal y soplen los aquilones; que trueno, granice y... tal: yo de la lumbre, al portal; del portal, a los tejados. Quién tanto rigor aguantará en esta parte del año, cuando la nieve agüta tanta, aunque se agregue una manita y al dril sustituya el paño? Mucho tiene sin embargo, de alegre y encantador el invierno aunque es tan largo; será duro, mas no amargo, para aquel que tiene humor. De su familia a la vera charla el anciano contento; exhibe faz placentera, y al vicio de la pipa tanta, gozoso refiere un cuento. Recordando su memoria, los hechos propios admira; él contará alguna historia, aunque parezca ilusoria, aunque resulte mentira. Si calla el octogenario saca el alma del bolsillo, envuelto en un escapulario, un delucido rosario. Por el que rezó un calquillo, en la vida que él encicla, andará salvas y credos, cual fervoroso cristiano, y hace pasar por su mano, por cuentas, sus propios dedos. Mes sus rezos al oír, en cascada y ronca-voz son causa de hacer reír, ó sirven para dormir, que el sueño, amigo, es atroz. Esto es pura realidad, no es broma ni diversión. Ni falta de caridad; es dulce y sano el cuento, que produce la oración. Reza, por tanto, el pequeño, no tan sólo de costumbre, que aunque le domine el sueño, ora con fervor y empeño al pie de encendida lumbre. Una humilde candelita, ó mejor dicho, «candil», ve y viene; vuelve y se aleja y anda en manos de una vieja recordando sitios mil. Sueño dulce; sueño grato, a jugar por el sosiego, distraído el asunto gato, que olvidando rata y rato, hizo cama al pie del fuego. Haciendo más de una miteca, por unaley del destino, coge la mujer la rucsa, y la boca se le seca hilando el áspero lino. Aparte de algún desajo que alguno hiere y enoja, se pasa un rato feliz contemplando, del malz, la divertida deshoja.

Granada al día

Accidente del trabajo.—A las tres de la tarde de ayer se encontraba trabajando en una cantera del cerro de San Miguel, extrayendo piedra, el obrero Vicente Olmo Fernández. Cuando más tranquilo se encontraba en su trabajo se desprendió una enorme piedra que fué a caerle encima, produciéndole la fractura de la pierna izquierda. Entre varios de sus compañeros y el guardia municipal número 35, fué conducido al hospital de San Juan de Dios donde se le practicó la primera cura, quedando encamado en la sala de San Gabriel para su curación. Del hecho conoce el juez de instrucción del Salvador. El estado de Vicente Olmo anoche era grave. Ha sido jubilado el maestro de la escuela de niños de Olivares, anejo de Moelín, D. Enrique Castro García. Se han recibido en esta Universidad los siguientes títulos: De licenciado en Filosofía y letras, a nombre de D. Francisco Medina Pérez. De maestros elementales, a favor de D. Baltasar Ortiz Vilchez y D. Felipe Moreno Alméjida. De Bachiller en Artes, D. Manuel López Zafra y D. José María López. Ha presentado la dimisión de su cargo el concejal del Ayuntamiento de J. Viles, D. Cecilio García Megías. El alcalde de Saleres ha interesado del gobernador, que fuerzas de la guardia civil auxilien al recaudador de consumos de aquel Ayuntamiento. La guardia civil de Güejar Sierra ha detenido a Manuel Almendros, reclamado por el juez del Campillo. En la carretera de Motril ha sido capturado el soldado desertor del regimiento de Vitoria, Diego Pedrosa Española. El alcalde de Iznalloz remite al gobernador, para su aprobación, el presupuesto de atenciones carcelarias para 1906. Se sacan a subasta los consumos en Cortes y Graena, Dehesas Viejas, I lora y Castareas. Han quedado expuestos al público los repartos de la contribución territorial.

Captura de ladrón

Por el delegado del Sr. Gobernador don Miguel L. de Guevara y el cabo de vigilancia Emilio García Castro, fué capturado ayer, a las seis de la tarde, en la calle de San Antón, un pajarero de cuenta, natural de Motril, llamado Miguel Peña Rodríguez, de 29 años. Este individuo, aunque dice ser peón del campo, prefiere a las faenas agrícolas las más cómodas, aunque más expuestas, de apropiarse de lo ajeno contra viento y marea y dedicarse luego a realizar, para hacerse de dinero. Entre sus hazasñas, figuran, el robo de una burra, a una mujer llamada Carmen Portero Antúnez, su paisana y vecina de Granada, y el robo de una cabra. El hombre cambió la jumenta por otra a un gitano, tomando unas pesetas de vuelta, y después vendió la otra bestia, así como la cabra, logrando vivir tranquilamente con el fruto de estas rapiñas, el mes de Octubre, y hasta hacer viajes a Motril a la capital. Convicto y confeso, fué ingresado en la cárcel a disposición del juez de instrucción del Sagrado.

Granada al día

Accidente del trabajo.—A las tres de la tarde de ayer se encontraba trabajando en una cantera del cerro de San Miguel, extrayendo piedra, el obrero Vicente Olmo Fernández. Cuando más tranquilo se encontraba en su trabajo se desprendió una enorme piedra que fué a caerle encima, produciéndole la fractura de la pierna izquierda. Entre varios de sus compañeros y el guardia municipal número 35, fué conducido al hospital de San Juan de Dios donde se le practicó la primera cura, quedando encamado en la sala de San Gabriel para su curación. Del hecho conoce el juez de instrucción del Salvador. El estado de Vicente Olmo anoche era grave. Ha sido jubilado el maestro de la escuela de niños de Olivares, anejo de Moelín, D. Enrique Castro García. Se han recibido en esta Universidad los siguientes títulos: De licenciado en Filosofía y letras, a nombre de D. Francisco Medina Pérez. De maestros elementales, a favor de D. Baltasar Ortiz Vilchez y D. Felipe Moreno Alméjida. De Bachiller en Artes, D. Manuel López Zafra y D. José María López. Ha presentado la dimisión de su cargo el concejal del Ayuntamiento de J. Viles, D. Cecilio García Megías. El alcalde de Saleres ha interesado del gobernador, que fuerzas de la guardia civil auxilien al recaudador de consumos de aquel Ayuntamiento. La guardia civil de Güejar Sierra ha detenido a Manuel Almendros, reclamado por el juez del Campillo. En la carretera de Motril ha sido capturado el soldado desertor del regimiento de Vitoria, Diego Pedrosa Española. El alcalde de Iznalloz remite al gobernador, para su aprobación, el presupuesto de atenciones carcelarias para 1906. Se sacan a subasta los consumos en Cortes y Graena, Dehesas Viejas, I lora y Castareas. Han quedado expuestos al público los repartos de la contribución territorial.

Comisión provincial

Ayer celebró sesión presidida por el señor Fernández Giménez, con asistencia de los señores Rico, Garzón, Díez Palomares, Cobo León y Moreno Pérez. Acordándose: Informar en la competencia entablada por la Administración de Hacienda, con el Juez de instrucción de Guadix. Que se abonen los suministros hechos por los alcaldes a las fuerzas del ejército y guardia civil en el mes de Octubre último, con arreglo a los precios fijados por el comisario de guerra de esta plaza. Informar favorablemente los expedientes de baja en sus cuerpos de consumos de los pueblos de Yator, Freila y Laroles, como los repartos de arbitrios extraordinarios de los Ayuntamientos de Montefrío y La Peza. El Director del hospital de San Juan de Dios, ha comunicado al Vicepresidente de la comisión provincial, que desde hoy no se podrá curar en dicho establecimiento benéfico, por haber consumido la curatelería y negarse el contratista señor Sigles, a suministrarla hasta tanto no le abone la Diputación lo que le adeuda por dicho ser-

El señor Fernández Giménez, ha citado hoy a la comisión provincial, con objeto de solucionar el conflicto.

Notas Municipales

Orden del día.—En el cabildo de hoy se tratará de los siguientes asuntos. Presupuesto de 534'50 pesetas, para la construcción de aceras y empiedro de la calle de la Almona del Boqueron. Decretos del Alcalde sobre obras menores a 125 pesetas. Pliego de condiciones para la subasta de consumos de esta capital y de los arbitrios extraordinarios sobre especies no tarifadas por el Estado durante el quinquenio que dará principio en 1.º de Enero de 1906 y termina en 31 de Diciembre de 1910 y que el Ayuntamiento designe el día en que ha de tener lugar la subasta. El alcalde de Calicasas ha remitido para su entrega a D. Manuel Navas Sánchez, que habita en la posada de las Tablas, la cédula de requerimiento. —A los efectos que determinan los artículos 3.º y 4.º del R. D. de 24 de Marzo de 1891, la Alcaldía hace saber, que desde anteaer está expuesto al público en la planta baja de las Casas Capitulares, la lista de los señores proclamados concejales, electos por virtud de la elección verificada en este término en los días 12 y 13 del actual; con el fin de que por los electores puedan hacerse las reclamaciones que crean procedentes contra la elección y capacidad de los elegidos, debiendo acreditarlos con lo que no la tienen justificada antes de la toma de posesión como se previene en la R. O. de 30 de Agosto de 1905.

ECOS DE LA ALDEA

(LAS NOCHES DE INVIERNO) Cesó el calor del estío y el invierno ya se empuja en mandarnos lluvias y frío; por eso el anhelo mío es adquirir mucha leña. Después... venga el temporal y soplen los aquilones; que trueno, granice y... tal: yo de la lumbre, al portal; del portal, a los tejados. Quién tanto rigor aguantará en esta parte del año, cuando la nieve agüta tanta, aunque se agregue una manita y al dril sustituya el paño? Mucho tiene sin embargo, de alegre y encantador el invierno aunque es tan largo; será duro, mas no amargo, para aquel que tiene humor. De su familia a la vera charla el anciano contento; exhibe faz placentera, y al vicio de la pipa tanta, gozoso refiere un cuento. Recordando su memoria, los hechos propios admira; él contará alguna historia, aunque parezca ilusoria, aunque resulte mentira. Si calla el octogenario saca el alma del bolsillo, envuelto en un escapulario, un delucido rosario. Por el que rezó un calquillo, en la vida que él encicla, andará salvas y credos, cual fervoroso cristiano, y hace pasar por su mano, por cuentas, sus propios dedos. Mes sus rezos al oír, en cascada y ronca-voz son causa de hacer reír, ó sirven para dormir, que el sueño, amigo, es atroz. Esto es pura realidad, no es broma ni diversión. Ni falta de caridad; es dulce y sano el cuento, que produce la oración. Reza, por tanto, el pequeño, no tan sólo de costumbre, que aunque le domine el sueño, ora con fervor y empeño al pie de encendida lumbre. Una humilde candelita, ó mejor dicho, «candil», ve y viene; vuelve y se aleja y anda en manos de una vieja recordando sitios mil. Sueño dulce; sueño grato, a jugar por el sosiego, distraído el asunto gato, que olvidando rata y rato, hizo cama al pie del fuego. Haciendo más de una miteca, por unaley del destino, coge la mujer la rucsa, y la boca se le seca hilando el áspero lino. Aparte de algún desajo que alguno hiere y enoja, se pasa un rato feliz contemplando, del malz, la divertida deshoja.

Granada al día

Accidente del trabajo.—A las tres de la tarde de ayer se encontraba trabajando en una cantera del cerro de San Miguel, extrayendo piedra, el obrero Vicente Olmo Fernández. Cuando más tranquilo se encontraba en su trabajo se desprendió una enorme piedra que fué a caerle encima, produciéndole la fractura de la pierna izquierda. Entre varios de sus compañeros y el guardia municipal número 35, fué conducido al hospital de San Juan de Dios donde se le practicó la primera cura, quedando encamado en la sala de San Gabriel para su curación. Del hecho conoce el juez de instrucción del Salvador. El estado de Vicente Olmo anoche era grave. Ha sido jubilado el maestro de la escuela de niños de Olivares, anejo de Moelín, D. Enrique Castro García. Se han recibido en esta Universidad los siguientes títulos: De licenciado en Filosofía y letras, a nombre de D. Francisco Medina Pérez. De maestros elementales, a favor de D. Baltasar Ortiz Vilchez y D. Felipe Moreno Alméjida. De Bachiller en Artes, D. Manuel López Zafra y D. José María López. Ha presentado la dimisión de su cargo el concejal del Ayuntamiento de J. Viles, D. Cecilio García Megías. El alcalde de Saleres ha interesado del gobernador, que fuerzas de la guardia civil auxilien al recaudador de consumos de aquel Ayuntamiento. La guardia civil de Güejar Sierra ha detenido a Manuel Almendros, reclamado por el juez del Campillo. En la carretera de Motril ha sido capturado el soldado desertor del regimiento de Vitoria, Diego Pedrosa Española. El alcalde de Iznalloz remite al gobernador, para su aprobación, el presupuesto de atenciones carcelarias para 1906. Se sacan a subasta los consumos en Cortes y Graena, Dehesas Viejas, I lora y Castareas. Han quedado expuestos al público los repartos de la contribución territorial.

Captura de ladrón

Por el delegado del Sr. Gobernador don Miguel L. de Guevara y el cabo de vigilancia Emilio García Castro, fué capturado ayer, a las seis de la tarde, en la calle de San Antón, un pajarero de cuenta, natural de Motril, llamado Miguel Peña Rodríguez, de 29 años. Este individuo, aunque dice ser peón del campo, prefiere a las faenas agrícolas las más cómodas, aunque más expuestas, de apropiarse de lo ajeno contra viento y marea y dedicarse luego a realizar, para hacerse de dinero. Entre sus hazasñas, figuran, el robo de una burra, a una mujer llamada Carmen Portero Antúnez, su paisana y vecina de Granada, y el robo de una cabra. El hombre cambió la jumenta por otra a un gitano, tomando unas pesetas de vuelta, y después vendió la otra bestia, así como la cabra, logrando vivir tranquilamente con el fruto de estas rapiñas, el mes de Octubre, y hasta hacer viajes a Motril a la capital. Convicto y confeso, fué ingresado en la cárcel a disposición del juez de instrucción del Sagrado.

Granada al día

Accidente del trabajo.—A las tres de la tarde de ayer se encontraba trabajando en una cantera del cerro de San Miguel, extrayendo piedra, el obrero Vicente Olmo Fernández. Cuando más tranquilo se encontraba en su trabajo se desprendió una enorme piedra que fué a caerle encima, produciéndole la fractura de la pierna izquierda. Entre varios de sus compañeros y el guardia municipal número 35, fué conducido al hospital de San Juan de Dios donde se le practicó la primera cura, quedando encamado en la sala de San Gabriel para su curación. Del hecho conoce el juez de instrucción del Salvador. El estado de Vicente Olmo anoche era grave. Ha sido jubilado el maestro de la escuela de niños de Olivares, anejo de Moelín, D. Enrique Castro García. Se han recibido en esta Universidad los siguientes títulos: De licenciado en Filosofía y letras, a nombre de D. Francisco Medina Pérez. De maestros elementales, a favor de D. Baltasar Ortiz Vilchez y D. Felipe Moreno Alméjida. De Bachiller en Artes, D. Manuel López Zafra y D. José María López. Ha presentado la dimisión de su cargo el concejal del Ayuntamiento de J. Viles, D. Cecilio García Megías. El alcalde de Saleres ha interesado del gobernador, que fuerzas de la guardia civil auxilien al recaudador de consumos de aquel Ayuntamiento. La guardia civil de Güejar Sierra ha detenido a Manuel Almendros, reclamado por el juez del Campillo. En la carretera de Motril ha sido capturado el soldado desertor del regimiento de Vitoria, Diego Pedrosa Española. El alcalde de Iznalloz remite al gobernador, para su aprobación, el presupuesto de atenciones carcelarias para 1906. Se sacan a subasta los consumos en Cortes y Graena, Dehesas Viejas, I lora y Castareas. Han quedado expuestos al público los repartos de la contribución territorial.

Comisión provincial

Ayer celebró sesión presidida por el señor Fernández Giménez, con asistencia de los señores Rico, Garzón, Díez Palomares, Cobo León y Moreno Pérez. Acordándose: Informar en la competencia entablada por la Administración de Hacienda, con el Juez de instrucción de Guadix. Que se abonen los suministros hechos por los alcaldes a las fuerzas del ejército y guardia civil en el mes de Octubre último, con arreglo a los precios fijados por el comisario de guerra de esta plaza. Informar favorablemente los expedientes de baja en sus cuerpos de consumos de los pueblos de Yator, Freila y Laroles, como los repartos de arbitrios extraordinarios de los Ayuntamientos de Montefrío y La Peza. El Director del hospital de San Juan de Dios, ha comunicado al Vicepresidente de la comisión provincial, que desde hoy no se podrá curar en dicho establecimiento benéfico, por haber consumido la curatelería y negarse el contratista señor Sigles, a suministrarla hasta tanto no le abone la Diputación lo que le adeuda por dicho ser-

racena, Cáñar, Castillejar y Fonelas, por término de ocho días, para oír reclamaciones.

Notas Municipales

Según telegramas de Motril, recibidos ayer en el Gobierno civil, ha quedado restablecido el orden público en Lújar, volviendo las fuerzas de la guardia civil a sus destinos. El Ayuntamiento de Calicasas ha acordado imponer arbitrios extraordinarios sobre las especies de consumos no tarifadas, para cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos. El alcalde de Huescar ha participado al gobernador, que el maestro nombrado para la escuela de niños del Barrio Bajo de dicho pueblo, D. Francisco Molina, no se ha posesionado de su cargo. La guardia civil del puesto de Pitres ha detenido al vecino de aquel pueblo, Vicente Gallegos Gutiérrez, autor de un disparo hecho a su vecino Antonio López López, causándole una herida leve en la cara. El alcalde de Rubite ha remitido al Gobernador, para su aprobación, los presupuestos de gastos de material de aquellas escuelas públicas para 1906. Han sido elegidos concejales del Ayuntamiento de Pinos Paente, en las últimas elecciones, D. Julio Jiménez Moléon, D. Cristóbal Sánchez Mesa, D. Antonio Jiménez López, D. Maximino Sánchez López, D. Nicolás Mingo-rance Ceballos, D. Braulio Capilla Ríos y D. Julián Sánchez Sierra. En Illora, D. Jacinto Maqueda Ruiz, D. Miguel Gutiérrez Onesta, D. Nicolás Villegas Jiménez, D. Francisco Rojo Cruz, D. Diego Ibañez Ramos, D. Nicolás Jiménez Morón, D. Juan Navarrete Medina, D. Juan Rodríguez Maqueda, D. Juan Ruiz Tejero Ramos, don Pedro Gómez Serrano, D. José Quintanilla Serrano y D. Antouio Palma Ariza. En Huétor Tájar, D. José Moraga Moreno, D. Alfonso Avila Vilchez, don Santiago Cervera Alcalá, D. Adolfo Lara Ruiz, D. Anastasio Chamorro Muñoz, D. Ignacio Sillero Ordóñez y don José Jiménez Lopera. Ha sido aprobado el presupuesto ordinario, formado por el Ayuntamiento de Murtas, para 1906. Pérdida.—Al vendedor de billetes conocido por Nifo de Gabia, se le ha extraviado un décimo del próximo sorteo, número 11780. El que se lo halla encontrado, puede devolverlo en la Administración de Loterías núm. 1, calle del Príncipe, y hará una obra de caridad. Fueron ayer enradas en la casa de socorro, las personas siguientes: Juan Martín Castillo, de una fuerte contusión en la rodilla de la pierna derecha, que se produjo de un golpe que recibió dándole a una piedra de amolar en la fábrica de aserrar madera que existe en la cuesta de Molinos y Teresa Barrientos Chacón, de una herida en la caja izquierda, que se produjo de caída casual, en su domicilio, Concepción, número 33. Ayer salió para Loja, el capitán de artillería, don Anastasio Giménez Garzón. Ha suspendido su viaje a Madrid, hasta el lunes próximo, el diputado a Cortes por la circunscripción, don Juan R. La-Chica y Mingo. Ha regresado de su viaje a Madrid, el Vicepresidente de la Diputación provincial, don Miguel Aguilera Moreno, el cual saldrá hoy para Motril y Salobreña. Por R. O. se ha ordenado se anuncie la vacante de médico auxiliar de la Administración de justicia del Juzgado de Iznalloz. Los cambios.—La Gaceta recibida ayer, publica una real orden del ministerio de Hacienda, declarando que el tipo medio del cambio durante la primera quincena del corriente mes ha sido de 27 28, correspondiendo en consecuencia una reducida de 22 por 100 en las liquidaciones que para el pago en oro de los derechos de Aduana se verifiquen durante los quince últimos días de Noviembre. Anoche recibió el Gobernador civil señor Alvarado, un telegrama del presidente de Consejo de Ministros, señor Montero Ríos participándole que en el día de hoy quedará constituido el Congreso de los diputados, a cuyo efecto hiciera saber a los señores diputados don Juan R. La-Chica y don José Márquez que el Gobierno vería con gusto asistieran a las primeras sesiones de la cámara popular. Ha sido absuelto en la causa que le seguía esta Audiencia por desobediencia, don Pedro Burgos Vizcaino, exalcalde de Banamaurel. Servicio de la plaza para hoy.—Parada, Córdoba.—Jefe de día, don Pedro Lozano González, teniente coronel de Córdoba.—Imaginaria, don Antonio Díez de Rivera y Muro, teniente coronel de Artillería.—Hospital y provisiones, don José Díaz Sánchez, noveno capitán de Córdoba.—Plantón en el Gobierno militar, Vitoria.—Plantón en Torre Bermeja, Artillería.—Paseo de enfermos, Vitoria. De orden de S. R.

OCURSAL DEL PIEDR DE LA TORRE (Antigua tienda de Aurioles) Embutidos Semillas Quesos Conservas Galletas Bacalao Azúcares Thés Cafés Chocolates Vinos Licores Pastas

GELATINA DE CARNE Y DE GALLINA Tres pts. frasco de cristal Alimento poderoso para personas delicadas E. MARTIGNOLE.—BARCELONA De venta en Granada, casa de Ruiz Gálvez, Las Colonias Mesones, 56

PARA REGALOS DE OCASION En SAN JERONIMO, casa de compra-venta mercantil, Zacatín, 33, encontrará siempre el público cuantas joyas pueda desear, á precios inverosímiles, é infinidad de artículos fantasía para regalos y relojes de las mejores marcas. Visitando esta casa, se obtienen grandes ventajas.

AVISO La empresa de E. Lebon y C.ª advierte al público que no admitirá ninguna instalacion ni trabajo hecho en ellas por personas que no estén autorizadas por la misma.

Infundio.—Alguien tomó en serio, ayer, que se trata de dar un espectáculo en el cabildo de hoy, y aunque hubo quien pensó en veagar ofensas políticas, creyendo contar con las respectivas firmas de 21 concejales, parece que se ha tropezado con la pequeña dificultad de no encontrar los votos suficientes para la combinación, desistiendo por esta insignificante circunstancia de realizar el imponente acto que ideaban los enemigos del Alcalde.

Salmerón y Barrio y Mier.—El día 15 al anochecer, llegaron á Burgos los señores Salmerón y Barrio y Mier, á los que esperaba en la estación multitud compuesta de republicanos y carlistas, confundidos unos con otros y guardando el mayor orden.

Un ferrocarril.—El proyecto de ley pidiendo autorización á las Cortes para ratificar el convenio entre España y Francia sobre construcción de las líneas transpirenaicas de Ax les Thermes á Ripoll, Oloron á Zuera y Saint Girons á Sorl, lo constituye el siguiente artículo único:

Se autoriza al Gobierno de Su Majestad para ratificar el convenio celebrado entre España y Francia, firmado en París el 18 de agosto de 1904, y el protocolo adicional á dicho convenio, firmado igualmente en París, el 8 de Marzo último, fijando las nuevas comunicaciones transpirenaicas por vía férrea que ha de establecerse entre los dos países, y decidir acerca de las condiciones generales de ejecución y enlace en la frontera de las líneas proyectadas.

La Conferencia de Algeciras.—El Sr. Montero Rios ha señalado ya la fecha en que ha de reunirse la conferencia de Algeciras, y esa fecha, que es el 15 de Diciembre, ha sido ya comunicada á Francia, Alemania é Inglaterra, que son las potencias interesadas, y al Sultán.

En representación de España, asistirá á la Conferencia el Sr. Cologan, muy conocedor de los asuntos del imperio marroquí, y las sesiones serán presididas por el Sr. Montero Rios.

Este, pues, estará ausente de Madrid durante los días en que mayor trabajo han de tener las Cámaras, y eso indica que el presidente no le interesen los trabajos parlamentarios ó que el señor Moret se preparará para subir á la Presidencia, ejerciendo antes de sobra-saliente.

La vida en el hotel.—Leemos en una correspondencia de París:

En la alta sociedad son muchas las familias que han puesto en práctica una nueva costumbre: la de efectuar reuniones y comidas en hoteles. Esto es, fuera de sus respectivos domicilios. Encuéntrense las personas amigas en un hotel y allí, en santuosos salones, recibe á todas ellas la que las ha invitado, pasando luego á comer al restaurant. Esto, que desde hace mucho tiempo se practica en América, resulta cómodo para las señoras que cuidan del gobierno de su casa, puesto que con semejante sistema se ven libres de los cuidados que la lista de los platos, el alumbrado, el adorno de la mesa y el servicio por parte de los criados exigen; pero en cambio desaparecen con las reuniones en un hotel la dulce intimidad que reina en la casa propia y las delicadas atenciones de la hospitalidad personal, que se prodigan familiarmente. Tampoco faltan gentes ricas de nuestra sociedad que se trasladan á un hotel y viven allí algún tiempo como si fueran turistas.

que ha tomado la construcción de hoteles de lujo en los hermosos barrios de nuestra capital, en los puntos donde existieron palacios particulares como el de la reina doña Isabel II, transformado en casa para viejeros.

Licencias absolutas.—El batallón de 2.ª reserva de Motril, ha remitido á los alcaldes de los pueblos que figuran en la presente relación, las licencias absolutas de los soldados que en la misma se mencionan para que puedan pasar á recogerlas de dichas autoridades.

Alcalde de Granada.—La de Idefonso Vargas Vilchez.

Al de Orgiva.—La de Manuel García Ayllón.

Al de Pinos Genil.—La de Juan Molina Baena.

Al de Padul.—La de Eugenio Fernández Mayordomo.

Al de Nigüelas.—La de Manuel Ortega Martín.

Al de Salobrena.—La de Rafael Lopez Bajar.

Al de Narilá.—La de Valeriano San Martín Jimenez.

Al de Acequias.—La de Carlos Taboada González.

Al de Cajar.—La de José Sanchez Sánchez.

Viejeros.—Procedente de Motril, ha llegado á Granada, el capitán de Estafeta Mayor, D. González Suárez Mendigorrri.

Ha marchado á Baeza el teniente alcalde de este Ayuntamiento, don Idefonso Guiral.

Hoy sale para Gor el concejal electo don Rafael Montesiños á inspeccionar las obras de ferrocarril de Baza á Guadix.

Hotel Alameda.—Han llegado, don Antonio Nimbó, don José Martín y don Ramón Durán.

Hotel Victoria.—Han llegado, don Julián Saez, don Juan Mills, don José Borda y don Luis Febre.

Nuevo Oriente.—Han llegado, don Manuel Rodríguez, don Julio de Vilchez y don Manuel Moreno.

Hotel París.—Han llegado, don Julio Llanos Jiménez, don Francisco de Martos, don Eduardo de Vicente, don Agustín Malguer, don Pedro P. Castellón, don José García de Lara, don Francisco Ros, don José Psenida, don Francisco Mera y D. Manuel García García.

Regreso de D. Alfonso.—Su Majestad el Rey aceptará en París, á su regreso de Alemania, una fiesta y dos cacerías.

El día 23 regresará á Madrid.

La antigua casa de Aurioles hace un chocolate tal que se chupa usted los dedos sin poderlo remediar.

Boca fresca y sana, con Licor del Polo.

Toda familia debe tener un frasco de sales de Medicina de Aragón.

El mejor preservativo contra la gripe y demás enfermedades infecciosas, es el agua de la Salud de Lanjarón usada hoy como agua de mesa por numerosas familias. Las de la Capuchina, Capilla y San Antonio, las prescriben médicos de reconocida fama, á los enfermos del hígado, anemia y diabetes.

Despacho en Puerta Real, á 30 céntimos botella.

MIL PESETAS el que presente Cap-sulas de Sándalo, ó otro específico mejores que las del Doctor Prá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Comprobado á diario.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago y de los intestinos, debe tomar el Elixir Estomacal de Sait de Carlos y recobrará la salud.

Doctor Duarte. Oculista.—Consulta y operaciones todos los días menos los festivos, de 2 á 5 de la tarde.

Los regalos mensuales del Niño de San José.—De los tres premios que mensualmente regala esta casa á sus compradores, han correspondido los del mes de Octubre á los números siguientes: Premio de 100 pesetas al núm. 9.330 Id. de 50 " " " 9.855 Id. de 25 " " " 10.079 Por doña Liliá Lardellí ha sido cobrado el premio de 50 pesetas, correspondiente al mes de Agosto pasado. Ha sido cobrado por doña Carmen Zayas el premio de 100 pesetas del mes de Septiembre. Por don Francisco Caballer Parra el de 50 pesetas del mes de Octubre. Por don José María Ramirez el de 25 pesetas del mes de Octubre. Príncipe 5 y San Sebastián 8 La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morelló, es el remedio mas racional y seguro para resfriados, tos, catarros, asma, brouquitis, etcétera.

DE TEATROS

En Isabel la Católica, se representó anoche la primorosa zarzuela Las dos princesas, obra que obtuvo una brillante interpretación y valió muchos aplausos á la compañía Gorgé.

Esta noche, á petición del público, se cantará La Marsellesa.

Mañana domingo, por la tarde El rey que rabió y por la noche la ópera Marina, debutando en ella la primera tiple Dolores Escalona.

Los estudiantes de la Facultad de Medicina que, como ya se sabe, tratan de organizar una función en el gran teatro Isabel la Católica, á beneficio de las clínicas del Hospital de San Juan de Dios, continúan activando sus trabajos y puede decirse que con éxito.

Ayer visitó una comisión á los señores Gobernador civil y Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento para regalarles que les presten su apoyo para conseguir el mejor resultado.

También visitaron anoche al delegado de la compañía Gorgé para darle cuenta de la carta recibida de la sociedad de actores, por la que el secretario de la misma les participa que por ahora se dispensará á los artistas del pago de derechos que correspondía á la asociación.

El Sr. Senis contestó, después de enterarse del contenido de la carta, que necesitaba que dicha sociedad le comunicara á él y al director de la compañía la concesión del permiso.

En vista de estas manifestaciones, se telegrafió anoche á Madrid, para que á vuelta de correo pongan en conocimiento de la compañía que se concede el permiso para celebrar la función proyectada.

Si este se recibe, y contando como cuentan los escolares citados con el ofrecimiento de algun otro artista que pueda dejar su sueldo en beneficio de las Clínicas, además de lo que se economizará en los gastos diarios del teatro, puede obtenerse un beneficio análogo al del año pasado y quizás mayor si se procura colocar todas las localidades y entradas.

La empresa del teatro Calderón de la Barca, de Motril, ha hecho proposiciones á la compañía del Sr. Gorgé, para dar en aquel coliseo un corto número de representaciones antes de pasar á Cervantes de Málaga.

En el teatro de la Princesa, de Madrid, se ha estrenado con regular éxito el drama Rafael, primera producción escénica del joven escritor Sr. Perdo.

En Lara se ha estrenado también el pasillo cómico, original de D. Miguel Ramos Carrión, titulado El pan nuestro de cada día.

En el mismo teatro se está ensayando la comedia nueva, en dos actos y en prosa, Los malhechores del bien, original de D. Jacinto Benavente.

La Real Academia de San Fernando acaba de adjudicar los premios del concurso que convocó en la primavera de 1904.

El premio principal del certamen, importante 2.500 pesetas, ha sido concedido á la ópera española, en un acto, La vida breve, de la cual son autores, D. Carlos Fernández Shaw, del libro, y de la música, D. Manuel María de Falla.

El Sr. Falla era ya conocido de relevantes méritos por haber alcanzado el premio, hace pocos meses, en el referido concurso para pianistas que organizó la casa Ortiz y Cusó, de Barcelona, y que se celebró en el Conservatorio de Madrid; pero hasta ahora, no se había revelado como notable compositor también.

LOS CARLISTAS Y DON ALFONSO

¿HAY APROXIMACIONES?

Leemos en el Diario Universal:

«El archiduque Leopoldo Salvador, jefe del Cuerpo de ejército de Viena, ha recibido en la estación de la capital austriaca á Don Alfonso XIII. El archiduque Leopoldo está casado con Doña Blanca de Borbón, hija del pretendiente Don Carlos. También cumplimentó á nuestro rey el príncipe Elix de Parma, hijo de Roberto de Borbón, hermano de Doña Margarita, y, por consecuencia, sobrino carnal de Don Carlos. La dinastía reinante ha gallardeado sobre el homenaje de la rama competidora.

Los tiempos hacen en oficio inexorablemente. Mientras Don Carlos distrae sus «tristezas», escritas del mejor modo que puede, consolando sus ocios con recuerdos de cosas definitivamente hechas, sus dandos más crecidos hacen á la realidad las concesiones forzosas y se alejan de aquella situación de hostilidad heredada, difícil de sostener.

«Qué dice de ello D. Carlos? ¿Prueba la conducta de sus consanguíneos? ¿Prueba sobre ellos?»

ores curtidors en las vicisitudes de la vida acogen lo irreparable? En vano se obtienen los creyentes de esa fe pretensora en reparar las grietas del viejo edificio carlista. Los años son fieros destructores incontenibles. Y cada día que pasa, cada nuevo suceso que surge, nos trae nuevas notas de esa decadencia, la única de que podemos regocijarnos, porque la muerte carlista equivale para nuestro pueblo á una resurrección.»

EL GOBIERNO CONTRA LA CORONA

Dice El País:

«Parece completamente demostrado que el gobierno, lejos de tener interés en apresurar la constitución del Congreso, procura aplazarla todo lo posible, y parece completamente demostrado también que ese propósito obedece únicamente á las dificultades con que el ministro de Hacienda tropieza para poder confeccionar los presupuestos sin que sus compañeros de Gabinete logren encajar lo que consideran absolutamente necesario para la actual organización de los servicios en las cifras acordadas á tantas y á locas per el Consejo de ministros.

Las dificultades con que ahora se tropieza estaban previstas, porque sólo á los funcionarios de pan llevar puede ocurrírseles aquella solución famosa del conflicto económico de considerar las necesidades más ó menos ineludibles como prorrateables. Aquello era un absurdo y lo que ahora ocurre lo demuestra palmariamente.

Así y todo, es indudable que el gobierno con su conducta, por alir de un atolladero, está metiéndose en otro mayor y los monárquicos no ministeriales, comentan ya lo que ocurre bastante duramente.

La Epoca, por ejemplo, ha dicho, hablando de este asunto, lo siguiente:

«Esos son también nuestros informes; pero no podemos explicarnos la actitud de los ministros, pues no parece sino que, con su resistencia pasiva, tratan de provocar un conflicto constitucional.

«¿Jamás se ha visto cosa semejante. ¿Qué idea tienen los actuales ministros de sus deberes para con la Corona y para con el país?»

Resulta, pues, que el gobierno labora contra la Corona y si eso á nosotros no puede parecernos mal, es lógico que indigne á los conservadores.

Ahora bien, ¿porqué no llevan ellos ese tema al Congreso? Sería interesante un debate acerca de él.»

Crímenes y desgracias

Desgracia en el mar

En las obras del puerto del Grao (Castellón), ocurrió el día 15 un lamentable accidente.

Al arrojar al mar un bloque de piedra de mil toneladas de peso, uno de los obreros que realizaban la operación quedó enganchado por una cadena y arrojado al agua, pereciendo ahogado.

Otro obrero que se hallaba próximo á la víctima, resultó con lesiones de importancia en un pié.

Lotería robada

La Administración de loterías que los señores Sola Hermanos poseen instalada en la casa número 15 de la plaza de Riego, de Málaga, ha sido robada en la madrugada anterior.

Los señores Sola al penetrar ayer mañana en el local referido, notaron que algunos de los papeles se encontraban en desorden.

Practicado un minucioso registro pudieron confirmar sus sospechas.

Los ladrones se habían llevado 5.950 pesetas en billetes de lotería que fueron pagados por la Administración y además se apoderaron de 21 pesetas que tenían en calderilla.

Las puertas no presentaban señales de fractura, sospechándose únicamente que se valiesen de otra llave para abrir, toda vez que tenía echada una vuelta.

Ha sido detenido uno de los jóvenes que prestaban sus servicios, por recaer sobre él sospechas.

Moneda falsa

En Vellesca se ha descubierto una gran fábrica de moneda falsa.

La maquinaria es costosísima. Uno de los falsificadores, Tomás Bernardino ha sido preso en la calle de Fuencarral 32, segundo, donde habitaba con su querida Pilar Harraz que ignoraba la falsificación.

La fábrica estaba alquilada á nombre de un criado que ha desaparecido.

Se han encontrado troqueles de cobre.

Crímen misterioso

En el pueblo de Belliles, próximo á Zaragoza, y en un pozo del corral de la casa del propietario de dicho punto D. Lorenzo Cabrero, ha sido encontrado el cadáver de un pastor, llamado Ciríaco Lalena, de edad de diecinueve años y que estaba al servicio del dueño de la casa y otros propietarios.

Ciríaco desapareció en la madrugada del día 8, habiendo dormido aquella noche en la cuadra de la casa, con los demás criados.

Insituidas las diligencias por el juzgado municipal de Bslilla, se ordenó la autopsia al médico titular, quien la llevó á efecto en unión del Sístema, encontrando al cadáver una herida de arma blanca en la cavidad torácica, que le atravesaba el hígado.

Sin embargo, según dicen facultativamente, la muerte fué ocasionada por asfixia, por inmersión en el agua, es decir, que Ciríaco Lalena cayó herido al pozo, pero vivo, y la muerte no fué producida por la herida.

En el cinto se le encontró un cuchillo cabritero, de los que usan los pastores envalado.

El hecho ha causado impresión á todos los habitantes de los pueblos de los alrededores.

El juzgado de Huesca marchó al pueblo á recoger el cuerpo del suceso.

En concreto nada se sabe del autor ó autores del crimen ni de las circunstancias que hayan podido concurrir. Han sido detenidos los amos, Lorenzo y Gil Cabrera y Merisno Surras, de Huesca, que pernoctó en la casa la última noche que durmió en ella el pastor.

El cadáver fué extraído del pozo, presentando una herida en el vientre, interesando el hígado.

Ignórase también los móviles del robo, pues carecía la víctima de dinero. Era persona honrada y digna de consideración y aprecio.

El juzgado ha tomado declaración á tres de los detenidos.

Asesino detenido

Zaragoza 15.—Ha sido capturado el autor del doble crimen cometido en término de Epila, del que fueron víctimas dos pastores, y cuyo suceso noticiamos oportunamente.

El autor de los asesinatos se llama Felipe Molinero, tiene veinticinco años de edad y es también pastor.

El detenido ha confesado su delito. Se cree que cuestiones del oficio fueron las causas que movieron á Felipe Molinero á dar muerte al anciano Sisa y al jóven Antonio Martín, cuyos cuerpos fueron encontrados horriblemente acribillados á cuchilladas.

EL REY EN VIENA

Declaración oficiosa.—Saludos de la prensa

Viena 16.—En el ministerio de Negocios extranjeros se ha dicho de una manera oficiosa que la visita del Rey de España al emperador Francisco José tiene un carácter puramente familiar, y es segura en absoluto á la política, puesto que Austria no se ocupa casi en absoluto de las cuestiones internacionales que á España puedan afectar.

Los periódicos todos dirigen cariñosos saludos á don Alfonso XIII, afirmando que constituye una esperanza legítima y consoladora para España.

La cacería en Schlowitz

La cacería en Schlowitz, verificada ayer con arreglo al programa previamente acordado, resultó una de las fiestas más animadas y brillantes de las que aquí se han celebrado en honor del monarca español.

Concurrieron á la excursión cinegética el emperador Francisco José y el Rey de España, los archiduques, las personas que forman el séquito real y un verdadero ejército de servidores.

Los cazadores formaron en dos bandos, figurando en uno el emperador, el Rey y los archiduques, y en el otro su séquito.

Al llegar á Schlowitz, el alcalde, al frente de la municipalidad, salió al encuentro de don Alfonso, y le dirigió un cariñoso discurso de bienvenida, recordándole que allí nació su augusta madre, la reina doña María Cristina.

Después de un breve descanso, los excursionistas marcharon á los estados del archiduque Federico, donde había de celebrarse la cacería.

D. Alfonso disparó en ella 1.300 tiros y mató 562 piezas.

Las personas que le acompañaban hicieron grandes elogios de la destreza y serenidad del joven soberano, que demostró ser un habilísimo y consumado tirador.

Un te y un banquete

Después de la cacería de Schlowitz, el monarca español y los invitados á la agradable excursión fueron obsequiados con un te por la archiduquesa Isabel.

El ministro de Estado en España, señor Gallón, no asistió á la cacería y permaneció en Viena, dedicando el día á hacer varias visitas y á recorrer la ciudad en unión de varios importantes personajes de la corte austriaca.

La archiduquesa Isabel obsequiará con un banquete al señor Gallón y á las personas que forman el séquito de don Alfonso.

Aségúrese que cuando el Rey emprenda de Munich el regreso á España, solo se detendrá en París 48 horas, y no varios días como se ha dicho.

La revolución en Rusia

Ciudad ardiendo

La insurrección en Rusia toma extraordinarias proporciones. Lejos de ser sofocada, como se creía por las anteriores noticias, toma mucho incremento.

Despachos de Londres y de París dan la noticia de que la ciudad de Vladivostck está ardiendo.

Las hamias se extienden por todos los ámbitos de la población. Han muerto trescientos habitantes abrasados por las llamas. El pánico es horrible. Témesese que el fuego se propague á toda la población y se quemen los grandes almacenes.

Los habitantes huyen á la desbandada. Hasta ahora los auxilios para contener el fuego son ineficaces.

Se teme que además de los trescientos muertos ocurran muchas de gracias personales.

NOTAS TAURINAS

El espada granadino Antonio Armilla (Arm.illita) ha sido contratado para torrear en Melilla los días 24 y 25 del próximo Diciembre, alternando con Francisco Llera (Buzquerito), llevando de peones á J. S. Z. Martín (El Sevillanito) y José Hernández (Conjuto III).

Según cablegramas recibidos ayer en Sevilla, el plebuito matador de toros Ricardo Torres (Bombita) llegó

que ocurriera durante su virje ninguna novedad.

Y de Méjico cablegrafíca que el diestro sevillano Joaquín Hernández (Parrac) continúa mejorando de la grave cornada que recibió hace dos semanas, torreado en la plaza de aquella capital.

Varios amigos y admiradores del diestro José Clarós (Papeta) han organizado un banquete en honor del mismo, para conmemorar la fecha de su alternativa.

Se celebrará en la venta de Esiteña, de Sevilla.

REMITIDO ELECTORAL

«Sr. Director de LA PUBLICIDAD

Muy señor mio y distinguido amigo: En El Defensor de Granada del día 16 del corriente, aparece un suelto referente á las elecciones verificadas en Chuchina el día 12 del corriente, que copiado á la letra, es como sigue:

«Las elecciones del domingo se han celebrado aquí con toda regularidad, resultando elegidos cinco concejales con el carácter particular de independientes, que no obedecen otras inspiraciones que las de D. Miguel Carmona Gutiérrez.

Los amigos políticos del Sr. Marqués de Portago, en vista del entusiasmo que despierta la candidatura patrocinada por el Sr. Carmona, decidieron retirarse á las nueve de la mañana, debiendo hacerse constar que tanto los candidatos conservadores como los liberales, tenían intervención en la mesa.

Pueblos que así se conducen, merecen el aplauso general.»

Pero en rectificación de este suelto diré la forma en que se verificaron las elecciones en este pueblo.

Se divide el mismo en dos colegios, y no se dió para cada uno más que un interventor liberal, siendo nombrados para estos puestos los dos nombres más del agrado del Sr. Alcalde de entre los que figuraban en las propuestas.

El día de la elección, á la hora reglamentaria, se presentaron dichos interventores en sus respectivos colegios á tomar posesión, observando con sorpresa que las urnas estaban ya llenas de candidaturas.

En vista de ello, liberales y portagistas acordaron retirarse y protestar la elección.

Los cinco concejales que aparecen triunfantes, no son independientes, como en el suelto transcrito se afirma, sino del Sr. Alcalde, ó sea de Carmona, amigo íntimo, político y particular, de D. Manuel Rodríguez Acosta, pero quiere aparecer amigo político de Portago y de liberales de ambas ramas, porque cree que de ese modo tiene siempre el panderero en la mano.

Por no cansar á V. más, no le copio acta notarial de varias irregularidades cometidas en dicha elección.

Ruego á V. encarecidamente inserte en su ilustrado diario esta carta, para conocimiento del público.

Sin otra cosa, se repite de V. afectísimo amigo q. b. s. m.—El correspondiente, José Ballejos.

Chuchina 17 Noviembre 1905.

ANUNCIO

Sociedad general Azucarera de España

Esta Sociedad contrata el suministro de sacos para las fábricas de azúcar de caña con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas centrales, Montalbán 6 Madrid.

Se admiten proposiciones en Madrid, hasta las dos de la tarde del día 30 del corriente.

Madrid 13 de Noviembre 1905.

El Secretario, J. Guillén Sol

PARAGUAS

(y) Calzado de goma

El mejor surtido en La Hormiga de Oro

EL LEON

BAÑOS TEMPLADOS Y FRIOS

Duchas sulfurosas y de mar compuestas

Tarifa de precios en los meses de Julio Agosto y Septiembre

Abono de 12 baños templados sulfurosos 1200

Idem id. id. marinos 1200

Un baño sulfuroso ó marino 125

Abono de 12 baños templados á placer 500

Idem id. de duchas lluvia 250

Un baño solo templado á placer 100

Idem una ducha 75

Para el resto del año

Abono de 12 duchas lluvia 246

Idem de 12 baños templados á placer 1200

Un baño templado á placer 125

Una ducha 75

Poeta Zorrilla, 8, Alhóndiga, 4, y Sierra Baja

Consulta pública y gratuita

Especial de enfermedades de la nariz garganta y oídos, de una á dos.—De las demás enfermedades, de dos á tres

Noticias Telegráficas

El célebre bandido apodado Butifarra, preso en la cárcel de Alicante, intentó anteaayer fugarse.

Para conseguirlo engrasaba los bordes y el marco de la puerta del calabozo, quemándola después.

Una vez vencida por este medio la resistencia que ofrecía la puerta, la desencajó, haciendo un violento esfuerzo; pero no logró su objeto, porque apercebidos de lo que ocurría los empleados de la cárcel dieron aviso á la guardia y ésta redujo al bandido.

A pesar de las activísimas pesquisas practicadas por la policía, aun no ha sido posible descubrir á los ladrones que intentaron robar la caja de la habilitación del ministerio de Instrucción pública.

Tampoco ha sido posible descubrir el paradero del importante robo cometido en la sucursal del Banco de Segovia.

Créese que habrá marchado al extranjero.

En el paseo de Santa Engracia (Madrid), chocaron un tranvía eléctrico y un carro, resultando éste completamente destruido.

La mula enganchada al mismo quedó muerta y el carrero resultó ileso milagrosamente.

La plataforma delantera del tranvía eléctrico quedó destruida y el conductor sufrió importantes lesiones.

En el momento de ocurrir el accidente, el coche iba completamente vacío, y á esta feliz casualidad se debe que no ocurrieran más desgracias.

El conductor del tranvía, después de ser auxiliado en la casa de socorro del distrito, ingresó en el hospital en estado bastante grave.

Dicen de Castellón, que en la escuela, al romperse una vagoneta se cayó al mar un bloque de dos toneladas, arrastrando á dos obreros.

Uno se salvó y otro ha desaparecido.

Telegrafían de Barcelona que ha sido detenido el anarquista José Llor.

Créese que serán absueltos Picornet y sus consortes.

Dicen de Constantinopla que detrás del coche de Iebiz Bajá ha estallado una bomba.

El bajá resultó ileso.

El general Weyler ha autorizado á los capitanes generales para dar licencias de Pascua á los jefes y oficiales hasta el día 9 de Enero.

Se exceptúan los soldados por escasear.

El alcalde de Valladolid ha enviado los padrinos á los señores Muro y Sillio que le calificaron de criminal en un telegrama dirigido al Sr. García Prieto.

Los señores Muro y Sillio no aceptaron el reto.

Los yanquis de la isla Pinos han telegrafiado á Roosvelt pidiendo la anexión de la isla á los Estados Unidos.

En Mahón un temible incendio que se inició en un almacén de paja se propagó al edificio principal en donde se alojaba la banquerita.

La documentación del archivo ha quedado destruida.

Las pérdidas son grandes.

No han ocurrido desgracias personales.

En contra de lo que se esperaba, no ha asistido á su clase el catedrático de Hacienda pública, señor Piernas Hurtado.

Los alumnos asistieron á la cátedra con el mayor orden.

El ministro de Fomento, señor conde de Romanones, acompañado de los señores Requejo, duque de Bivona y otros varios amigos, han marchado de cacería á la Albufera.

En Madrid, una comisión de zapateros, ha visitado al gobernador civil, señor Ruiz Jiménez, rogándole dicte las oportunas medidas para obligar á los patronos de aquel gremio á cumplir la ley del descanso dominical.

El gobernador ofreció á los comisionados atender su petición.

En el mitin societario celebrado en Madrid contra los consumos, se pronunciaron violentos discursos y se acordó proponer la sustitución de aquel impuesto por otro que no grave los artículos de primera necesidad, con lo cual se contribuiría eficazmente á solucionar el pavoroso problema del hambre y se aliviaría en gran parte la triste situación de la clase proletaria.

Los diputados regionalistas han visitado al presidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo, anunciándole haberse constituido la minoría regionalista y cumplimentándole como miembros de la misma.

El ministro de Hacienda ha desmentido que proyecte estudiar y llevar á cabo el monopolio de los azúcares.

Una comisión de industriales ha visitado al ministro de la Gobernación, rogándole que, en beneficio del comercio y del vecindario, se prorrogue el actual arriendo de los consumos en Madrid por tiempo indefinido.

En los círculos políticos se insiste en que, al regresar el Rey del viaje que actualmente realiza, abandonará el ministerio de Estado el Sr. Gullón, fundándose en que la gravedad de la dolencia que sufre uno de sus hijos, le priva de tiempo y gusto para ocuparse de los asuntos públicos.

En San Jorge (Castellón) se han hecho muchas detenciones.

Resultaron 77 conservadores y liberales heridos.

Censurase al gobernador que ecultó la noticia.

La Gaceta publica el decreto autorizando la presentación del proyecto de ferrocarriles pirináticos.

También publica la relación de opositores á médicos titulares y la convocatoria de los sobrestantes de obras.

En Pamplona un candidato carlista emborrachó á los electores comprándolos.

Un elector exigió la cesión de una pequeña casa por votar.

El candidato se ha gastado 20.000 pesetas.

Sigue reinando en las costas de las islas Canarias un temporal violentísimo, que hace imposible la navegación.

Los vapores correos de Barcelona y Alicante tuvieron ayer que suspender nuevamente sus salidas á causa del estado del mar, que presentaba imponente aspecto.

Las embarcaciones surtas en el puerto tuvieron que reforzar sus amarras y adoptar grandes precauciones, siendo verdaderamente milagroso que no haya habido que lamentar graves accidentes.

Por fortuna, el tiempo parece que tiende ya á abanzar y se espera que mañana quede restablecida la comunicación con la Península.

La comandancia de Marina sigue todavía impidiendo la salida de buques y el tránsito por la bahía de embarcaciones sin cubiertas.

En tierra el furioso vendaval ha causado daños enormes.

El alcalde de la ciudadela de Mahón comunica que ayer se declaró un violento incendio en el almacén de paja de la casa cuartel de la guardia civil, propagándose las llamas á la ciudadela, no obstante los esfuerzos realizados para evitarlo.

El incendio que no había sido extinguido aún á la hora en que fué comunicada la precedente noticia, causó en la ciudadela grandes destrozos, destruyendo casi toda la documentación.

Las tropas, auxiliadas por el vecindario, trabajaban activamente en la extinción del incendio.

Ha fallecido en Alicante el inspiado poeta señor Calvo Rodríguez.

Su muerte ha sido sentidísima.

Han llegado á Burgos los señores Salmerón y Barrio y Mier, para actuar en asuntos profesionales.

Han sido puestos en libertad los individuos que acompañaban la mesa del colegio donde ocurrieron los lamentables sucesos el domingo último, en Valladolid.

El cabo y el guardia municipal que intervinieron en el alboroto continúan presos.

Y el herido Manuel Muñoz, se halla en gravísimo estado.

Por consecuencia de los sucesos electorales el alcalde mandó sus padrinos á los señores Muro y Sillio, pero éstos dicese que se niegan á batirse.

ESCÁNDALOS ELECTORALES

Cenar pantagruélicas—Borrachos que votan.—Disparos y venta de votos.

Ha publicado El Demócrata de Pamplona una información de su correspondiente en la villa de Urdizain, dete-

llando los escándalos electorales que allí ha habido y que hasta hoy han sido ignorados.

Sa dice que los partidarios del bando adicto al propietario de El Eco de Navarra, convidaron el viernes y el sábado á los electores con succulentas cenas, preparadas en las casas del alcalde y del juez.

El domingo de mañana por los colegios numerosos electores borrachos, ofreciendo un espectáculo repugnante.

En la noche del sábado, el vecindario de Urdizain se hallaba verdaderamente alarmado por los repetidos disparos que se hacían en las calles.

Según los informes recibidos por El Demócrata, los electores exigieron 20, 160, 500 y 1.000 pesetas por el voto.

Se asegura que uno de ellos adquirió un inmueble mediante un documento, y á cambio del sufragio.

Se calcula que se ha gastado en la elección 8.000 pesetas, teniendo el bando comprado 68 votos y 56 el contrario.

UN «GLOBE-TROTTER»

Nuestro estimado colega El Liberal, de Bilbao, publica la siguiente interesante información:

Desde Berlín nos escribe Isidoro Loza, el valiente andarín que con grandes ánimos salió de Bilbao el 20 de Julio, dándonos curiosos detalles de su viaje.

Dice que por ahora no le ha ocurrido incidente alguno, aunque sí percances á los que no quiere dar importancia. Cuenta que por lo general le coge la noche en los pueblos, que le obsequian y dan buena cama, y que, á pesar de las dificultades con que para entenderse tropieza, por no conocer otro idioma que el castellano, nadie se mete con él y han sido muy contadas las noches en que se ha visto obligado á dormir en peñales ó en campo raso.

Nada menos que 2.697 kilómetros lleva andado Loza desde que salió de Bilbao, habiendo vendido hasta la fecha más de 7.000 tarjetas postales.

En su carta nos relata un episodio, que copiamos á la letra:

«He travesado mucha nieve en las montañas de Brochen, y he sido cazador en un momento que mi Cadenas se peleaba con un tremendo jabalí que pesaba 79 kilos, y el cual me valió la cantidad de 15 marcos, regalo de El Mahestre del pueblo de Creins. Yo maté este jabalí debido á mi Cadenas, que se lió con él, y me hubiera quedado sin perro si no ando listo, pues podía más que el Cadenas, y visto esto saqué mi revólver de la cartera, y á boca de jarro le di un tiro que bastó para que yo le cortara las orejas, y con ellas me dirigí al pueblo, que distaba 5 kilómetros, donde por mis señas y las orejas volvieran con él, dándome los 15 marcos y ajagándome con cigarrillos y cerveza todo el pueblo, que tendrá unos 3.000 habitantes. El Cadenas sólo sufrió un mordisco en una mano, pero luego le llenaron la tripa para diez días.»

Isidoro Loza, después de darnos detalles de la visita del rey á Berlín y del entusiasmo con que allí fué recibido el monarca, nos participa que continúa hacia Landsberg y que seguirá escribiéndonos.

Su carta termina con un aurrebí entusiasta y los siguientes versos:

Me dicen que de Madrid dos turistas han salido, y yo les espero andando, si quieren venir conmigo. También dicen que los rusos no me dejarán pasar: siendo la frontera grande por algún sitio he de entrar.»

ANUNCIO

La Sociedad General Azucarera de España ha acordado pagar la remolacha la campaña venidera en la vega de Granada el precio de 30 pesetas los 6^{os} y 070 pesetas la décima. En breve se abrirá el período de contratación.

A los cinco minutos

de tomar el Antijaquea Quesada cesa todo dolor nervioso de cabeza por fuerte ó antiguo que sea. Farmacia de Cortés, Plaza Nueva.

Por Telegrafo

AGENCIA MODERNA Madrid

Presentación de los presupuestos

Madrid 17.—El lunes próximo, el Ministro de Hacienda señor Echegaray, dará lectura en las Cortes del proyecto de presupuestos generales del Estado para 1906.

Monseñor Rinaldini ante Pio X

El Papa, según telegrafían de Roma, ha recibido en audiencia especial al nuncio en Madrid monseñor Rinaldini, candidato al capelo cardenalicio.

Accidente á un Soberano

Comunican á «El Imparcial» desde Londres, que el rey Eduardo VII se ha caído del caballo que montaba, sufriendo heridas y contusiones.

Don Alfonso en Munich

Telegráficamente anuncian la llegada del Rey de España á Munich.

Cuando el joven Monarca entra en la ciudad, nevaba copiosamente.

El Telégrafo

Continúan las interrupciones en el curso de los despachos telegráficos, á causa del temporal, y se presta el servicio con lentitud y dificultades.

Dudamos conseguir que nuestra información llegue oportunamente; pero no dejamos de hacerla, en la esperanza de que puedan recibirla.

VARIAS NOTICIAS

En Vladivostok, los reservistas, al saber que se aplaza el licenciarlos, se entregaron al saqueo.

En Moscú, huelgan los ferroviarios.

A los interesados en que se aplace el arriendo de consumos de Madrid, García Prieto les ha prometido estudiar el asunto.

El Sr. Salmerón regresará mañana.

A un niño le ha atropellado un coche en Madrid, dejándolo moribundo.

El Ministro de la Gobernación ha dicho que nada ha acordado Montero Rios de quien haya de presidir la Conferencia de Algeciras sobre Marruecos.

Intervinieron en la discusión, Muro, Alba y García Prieto, originándose incidentes.

Mañana se constituirá la Cámara popular.

En el Senado, se ha aprobado el proyecto de ley para la creación de un Colegio militar.

Es inexacto que el Rey esté enfermo.

En el Congreso se ha interpelado al Gobierno sobre los sucesos de Valladolid.

El domingo se celebrará Consejo de ministros.

El Telégrafo está imposible.

En Munich se ha hecho á D. Alfonso XIII un recibimiento afectuosísimo.

Ha terminado en Barcelona la vista de la causa contra los

Por Telegrafo

AGENCIA MODERNA Madrid

Presentación de los presupuestos

Madrid 17.—El lunes próximo, el Ministro de Hacienda señor Echegaray, dará lectura en las Cortes del proyecto de presupuestos generales del Estado para 1906.

Monseñor Rinaldini ante Pio X

El Papa, según telegrafían de Roma, ha recibido en audiencia especial al nuncio en Madrid monseñor Rinaldini, candidato al capelo cardenalicio.

Accidente á un Soberano

Comunican á «El Imparcial» desde Londres, que el rey Eduardo VII se ha caído del caballo que montaba, sufriendo heridas y contusiones.

Don Alfonso en Munich

Telegráficamente anuncian la llegada del Rey de España á Munich.

Cuando el joven Monarca entra en la ciudad, nevaba copiosamente.

El Telégrafo

Continúan las interrupciones en el curso de los despachos telegráficos, á causa del temporal, y se presta el servicio con lentitud y dificultades.

Dudamos conseguir que nuestra información llegue oportunamente; pero no dejamos de hacerla, en la esperanza de que puedan recibirla.

VARIAS NOTICIAS

En Vladivostok, los reservistas, al saber que se aplaza el licenciarlos, se entregaron al saqueo.

En Moscú, huelgan los ferroviarios.

A los interesados en que se aplace el arriendo de consumos de Madrid, García Prieto les ha prometido estudiar el asunto.

El Sr. Salmerón regresará mañana.

A un niño le ha atropellado un coche en Madrid, dejándolo moribundo.

El Ministro de la Gobernación ha dicho que nada ha acordado Montero Rios de quien haya de presidir la Conferencia de Algeciras sobre Marruecos.

Intervinieron en la discusión, Muro, Alba y García Prieto, originándose incidentes.

Mañana se constituirá la Cámara popular.

En el Senado, se ha aprobado el proyecto de ley para la creación de un Colegio militar.

Es inexacto que el Rey esté enfermo.

En el Congreso se ha interpelado al Gobierno sobre los sucesos de Valladolid.

El domingo se celebrará Consejo de ministros.

El Telégrafo está imposible.

En Munich se ha hecho á D. Alfonso XIII un recibimiento afectuosísimo.

Ha terminado en Barcelona la vista de la causa contra los

gar al desenlace y siente con los personajes más simpáticos creados por la exuberante fantasía del novelador.

EL PEREGRINO

gustará muchísimo, porque su trama es en extremo artística y se suceden desde el principio hasta el fin las situaciones más complicadas, imprevisas y verosímiles á la vez, recreando el ánimo después de despertar afectos de amor y de justicia, que ennoblecen y elevan el alma.

Teatro Isabel la Católica

Gran compañía de zarzuela y ópera española dirigida por D. Pablo Gorgé. Función para hoy.—LA MARSELLESA.

Precios para cada sección: Palcos, 10 pesetas; butacas, 2; entrada general, 0'62; paraíso, 0'40.

ANUNCIO

La Gaceta del día 9 del actual publica un anuncio convocando á Junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad General Azucarera de España, que se celebrará el 30 del corriente en el domicilio social, Montalván 6, Madrid.

HARPER y demás humores

son siem; pre enrados por el Azufre Líquido del Dr. Terrades, tomado á gotas, y la Pomada del mismo usada exteriormente.—Véndese en las principales farmacias, y donde no haya, se remiten por correo certificado por 3 pesetas uno. Dirigirse al Dr. Terrades, calle Universidad, 3, Barcelona. Se vende en Granada en las farmacias de Ortiz Fajazón y González Perales.

Frensa para copiar

Se desea comprar una, en buen estado, tamaño que no sea pequeño.—En esta Administración informarán.

CONSULTA ESPECIAL

De enfermedades de la vista por el Dr. Guillermo Sánchez Aguilera. Exjefe de Clínica Oftalmológica en París profesor auxiliar de la Facultad de Medicina Gómez, 9, de dos á cuatro.

Los Albums

de grandes vistas que tantos enamorados tuvieron cuando rifamos unos cuantos entre los suscriptores de LA PUBLICIDAD, se han recibido para su venta en esta Administración, á 15 pesetas cada uno.—Constan de 320 hermosas láminas, y son muy apropiadas para los gabinetes en donde se reciben visitas, puesto que sirven para que éstas se distraigan, cuando tienen que esperar hojeando las bellezas de tan magníficos Albums.

ACADEMIA DE ISABEL LA CATOLICA

Plaza de la Universidad núm. 4

SECCION DE CORREOS Preparación para las próximas oposiciones por Profesores de dichas carreras con larga práctica en la enseñanza y justificados por los resultados obtenidos en las anteriores convocatorias. Se admiten internos. Pídanse informes y Reglamentos al director.

FABRICA Y ALMACENES DE ABONO GOMEZ

ESPECIALES PARA CADA CULTIVO

Situada en Málaga, barrio del Palo-Dulce y calle de Cuarteles, 37 Abono Saint-Gobain, primeras materias para fabricación de abonos, superfosfatos, sulfato de amoníaco, nitrato de sosa, sales de potasa y sulfato de hierro. Sacurales y representantes en todos los pueblos de las provincias andaluzas. Almacén en Granada, calle de San Juan de Dios (San Felipe.) Despacho y Direccion, José Gomez Lopez, Tabas 14—Granada.

era un peregrino, con su sombrero de anchas alas, su bordón y su esclavina llena de conchas. Las mujeres que había sentadas á las puertas de las casas tomando el fresco, le miraban con esa curiosidad que excita toda persona que viene de un largo viaje, por más que nadie supiera de dónde venía aquel hombre. Al llegar delante de la casa del empujado, se detuvo, apoyándose en su largo bastón. La mujer dejó la rueca, y el perro se acercó á él en ademán hostil, que después de ojerle se trocó en benévolo, porque empezó á mover la cola y á lamerle la mano. La paz de Dios sea en esta casa—dijo con voz agitada tal vez por el cansancio. —Buenas noches, hermano—le contestó la mujer levantándose. La niña se despertó, y el hombre que meditaba levantar la cabeza, fijando una curiosa mirada en el recién llegado. —¿Qué queréis?—le preguntó con breves acento después de una pausa. —Un pedazo de pan y un rincón en el

pejar por caridad de Dios—contestó aquel. —La jornada ha sido larga, soy ya viejo para dormir al sereno, y tengo necesidad de algún alimento. —¿Y creéis que mi casa es la posada del pueblo? —Ya veis que no; puesto que empiezo por decirlos que no puedo pagar el gasto que haga... Si no queréis recibirme en vuestra casa, entonces... buscaré la caridad en otra. —¡Ambrosio!—dijo la mujer mirando al interpelado con ademán suplicante. —Este buen peregrino tendrá muchas cosas que contarnos—añadió la niña.—Padre, ¿quieres que en tu nombre le convidé á cenar con nosotros? Luego ya puede dormir en el cuartito que hay junto al granero. El peregrino volvió la cabeza hacia la niña y la miró sonriéndose; después, sacando una estampa de una especie de cartera de hule que atada á una correa pendía de su cuello, se la entregó. Durante esta operación, la mujer había hablado algunas palabras en secreto con Ambrosio, éste concluyó por levantarse,

por fin el interpelado.—Le tengo cariño porque recuerda mis buenos tiempos. —¿Según eso, los presentes no son tan buenos como antes? —¡Ah, señor! Si hace diez años hubiérais venido á llamar como hoy á mi puerta, y fuérais, como hoy, huésped en mi casa, no os hubiera servido una cena en la que la cosa más notable que ha habido es solamente mi buena voluntad. —Os aseguro que en el banquete de un emperador no hubiera recuperado mis fuerzas tan bien ni con tanto gusto. No obstante, ha habido una circunstancia que ha puesto freno á mi apetito, y no atribuyais esto á mi indiscreción. —¿Cuál? —El sello de tristeza que he advertido en vuestro semblante y en el de vuestra esposa. Eso, y vuestras palabras me indican que sufrís: está misma noche pediré al cielo que dulcifique vuestros dolores. —Gracias por vuestro buen deseo, señor—contestó Catalina besando enterneceda la rugosa mano del peregrino que, trató, aunque inútilmente, de impedirlo. —Quiero que juzguéis de mi desventura,

lloraba, sentía ed su corazón después de orar, algo parecido á la esperanza, esa hermosa hada que con sus dedos de rosa vierte en nuestra alma un bálsamo consolador. Hizo una reverencia ante la Virgen, se santiguó, y siguiendo el mismo camino que había llevado la niña, atravesó la pradera con dirección al pueblo. II Una de las primeras calles estaba formada por tapias de piedra sin labrar que correspondían á otros tantos huertecillos. Dichas tapias en su mayor parte estaban derruidas. La luna iluminaba á la sazón la calle entera, dibujando en los guijarros que formaban el piso los contornos de las casas y las copas de los árboles. Hacía el comedio había una tapia más elevada que las otras; en uno de sus extremos se abría un portón, al cual servía de adorno un empujado, cuyos vástagos se entrelazaban formando caprichosos dibujos.

lloraba, sentía ed su corazón después de orar, algo parecido á la esperanza, esa hermosa hada que con sus dedos de rosa vierte en nuestra alma un bálsamo consolador. Hizo una reverencia ante la Virgen, se santiguó, y siguiendo el mismo camino que había llevado la niña, atravesó la pradera con dirección al pueblo. II Una de las primeras calles estaba formada por tapias de piedra sin labrar que correspondían á otros tantos huertecillos. Dichas tapias en su mayor parte estaban derruidas. La luna iluminaba á la sazón la calle entera, dibujando en los guijarros que formaban el piso los contornos de las casas y las copas de los árboles. Hacía el comedio había una tapia más elevada que las otras; en uno de sus extremos se abría un portón, al cual servía de adorno un empujado, cuyos vástagos se entrelazaban formando caprichosos dibujos.

lloraba, sentía ed su corazón después de orar, algo parecido á la esperanza, esa hermosa hada que con sus dedos de rosa vierte en nuestra alma un bálsamo consolador. Hizo una reverencia ante la Virgen, se santiguó, y siguiendo el mismo camino que había llevado la niña, atravesó la pradera con dirección al pueblo. II Una de las primeras calles estaba formada por tapias de piedra sin labrar que correspondían á otros tantos huertecillos. Dichas tapias en su mayor parte estaban derruidas. La luna iluminaba á la sazón la calle entera, dibujando en los guijarros que formaban el piso los contornos de las casas y las copas de los árboles. Hacía el comedio había una tapia más elevada que las otras; en uno de sus extremos se abría un portón, al cual servía de adorno un empujado, cuyos vástagos se entrelazaban formando caprichosos dibujos.

Evitar los peligros de la electricidad

La electricidad, por su prodigiosa energía, ofrece en su manejo serios peligros, y de ahí los consejos favorables que paramos á consignar, deteniéndonos en el eminente hombre de ciencia Henri Moitot.

pléarlas es de rigor asegurarse previamente que no hay corriente en la línea y que las dos manos, ó por lo menos una de ellas, estén resguardadas por guantes de caucho de la mejor clase y completamente sanos.

Los obreros encargados de la conservación de las lámparas de arco, antes de tocar en ellas, deben asegurarse que se encuentra abierta la comunicación que ponen á aquellas dentro del circuito.

Durará la excursión unos cuarenta y cinco días. Los que deseen hacerla, no tienen más que escribir al padre superior de la ciudad Escuela, que les enterará del itinerario y condiciones.

Matadero público.—Carnización y precios de ayer: 19 reses mayores, con peso de 3 034 kilos, de 1'75 á 1'80 pesetas cada uno; 47 borregos, con peso de 498 kilos, de 1'77 á 1'80; 8 chotos, con peso de 67 kilos, á 1'45.

Juan de Dios y los Hospitalicos, á las seis de la tarde; en el Sagrado Corazón, á las siete; en la Capilla Real, á las siete y media de la mañana; en San José, á las cuatro de la tarde; en las Carmelitas Calzadas, por la mañana, á las ocho, y por la tarde, á la oración.

NUESTRO REGALO

Como saben los lectores, hemos adquirido un billete entero de la Lotería de Navidad, para sortearlo entre los suscriptores, compradores y vendedores de este diario.

Gran regalo VALE Gran regalo. Regalo de 1000 Ptas. QUE SE PUEDE CONVERTIR EN 24 millones de reales. 15 CUPONES como este, dan derecho á recoger en la Administración de LA PUBLICIDAD, calle de Granada, núm. 4, un bono de opción al regalo de MIL PESETAS que ha de sortearse con la Lotería Nacional el 30 de Noviembre de 1905.

Los suscriptores actuales de LA PUBLICIDAD y cuantas personas se suscriben desde ahora, tendrán derecho á doble número de bonos de opción para el sorteo del billete de Navidad ó las MIL PESETAS que estamos dispuestos á entregar en efectivo, con solo presentar el recibo de hallarse al corriente en el pago de la suscripción.

OTRO REGALO. Quien pague un trimestre, semestre ó año anticipado, en 1906, recibirá tantos bonos de opción como meses satisface, y á quien haga el desembolso de abonar la anualidad, le regalaremos además los cuatro tomos de la interesante novela LA HUERFANA, que tanto interés llegó á despertar entre nuestros lectores cuando la publicamos.

Probando los selectos vinos de la casa de Jerez de la Frontera PONCE DE LEON SE PREFIEREN á todos los conocidos

LA GRAN BRETAÑA EBANISTERIA Y TAPIERIA. CALLE DEL PRÍNCIPE NÚMERO 12. Primera casa en España que ha conseguido igualarse en la perfección de toda clase de muebles ingleses y franceses.

SUPERFOSFATOS, ABONOS MINERALES PRODUCTOS QUÍMICOS. SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO. CAPITAL 12.000.000 DE PESETAS.

Imprenta, Papelería y Objetos de escritorio de ELADIO PERICÁS. Especialidad en los artículos de este ramo y papeles para fumar nacionales y extranjeros.

Gimnasio Higiénico. Clases de 5 á 8 de la noche. GRAN VÍA DE COLÓN NÚM. 12. Sociedad anónima CROS.

LA FLOR GRANADINA. Gran fábrica movida á vapor de aguardientes, anisados, licores, ron y cognac, establecida en la calle del Salvador, 6, de NICOLAS F. RUIZ.

Papeles gruesos en folios. Se venden por metros en la imprenta de este periódico, Granada, 4, de los siguientes colores y tamaños: ladrillo y cuero, de 1 metro 40 centímetros; á 20 centímetros; manteca y mahón (inglés) de igual ancho, á 30 centímetros; rosa, delicadísimo, pero tan grueso como los anteriores, de 1 metro 10 centímetros, á 20 centímetros; azul, de 80 centímetros, á 20 centímetros.

Papel para envolver, en esta imprenta.

TONICO-GENITALES. Del Dr. Morales. Células pilóricas para la segura y completa curación de la Impotencia, debilidad, dispepsia, esterilidad, etc.

SAN ANTONIO GRAN FABRICA DE ACEITES EN SANTAFÉ. Importante á los cosecheros. El día 8 del próximo Diciembre tendrá lugar la inauguración de la nueva fábrica de aceites, movida por electricidad, que D. Antonio González Sánchez ha construido en Santafé dentro de su magnífica finca llamada «Buena Vista».

BUEN NEGOCIO MATIAS LOPEZ. Madrid, Escorial. Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces rícos.

LA ACTIVIDAD. Centro consultivo de Hacienda. San Pedro Mártir, 28.—GRANADA. Representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares, formación de repartimientos para el cobro de la contribución territorial, consumos y recinal, presupuestos, cuentas de Pósitos municipales y de repartición Cobre de haberes, clases pasivas y órdenes contra el Estado.

por dopuier, protegidos por las anchas y puntiagudas hojas. Todo esto daba sombra á un pozo de piedra ocupado por un hombre y una mujer; ella hilaba un poco de lana; él permanecía con la cabeza apoyada entre las manos en actitud meditabunda.

En tanto el peregrino, aunque sin ser preguntado, manifestaba el objeto de su viaje; venía de visitar el sepulcro del Santo apostol Santiago, y se disponía para ir á Roma.

y señalando la puerta al peregrino, le dijo: «Pasad, hermano; ya habeis oido que mi hija os brinda cená y albergue; quiero enseñarle á que cuando me muera no la llame nadie en balde á su puerta. Después, dirigiéndose á su mujer, añadió: Vamos, Catalina, ya has oido que este hombre tiene hambre y está cansado.

bre y á la niña, y después lanzaba un suspiro; luego volvía á ponerse en movimiento la ruca y el huso. La noche avanzaba. En aquel momento la campana de la torre empezó á doblar el toque de ánimas.